



# Info-Bulletin integrierte Versorgung

## Das Projekt

Die PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG, die Spital STS AG und die Spitalzentrum Biel AG (SZB) beabsichtigen, eine integrierte und patientenzentrierte psychiatrische Versorgung mit überregionalem Charakter im Kanton Bern aufzubauen. Die Verwaltungsräte der drei Partner haben im Dezember 2018 eine entsprechende Absichtserklärung unterzeichnet.

## Projektverlauf und angepasster Lösungsansatz Teilprojekt A

Beide Institutionen, PZM AG & Spital STS AG, haben zu Projektbeginn im Vorhaben die Chance gesehen, eine integrierte Psychiatrieversorgung sicherzustellen und Optimierungsmassnahmen zu treffen. Sie erhofften sich zudem durch eine organisatorische Integration der PDT in die PZM AG per Januar 2020 eine signifikante Verbesserung der Patientenabläufe und für die Patienten eine deutliche Erhöhung des Nutzens. Die Zwischenergebnisse zeigen auf, dass für eine integrierte Versorgung effektiv ein Optimierungspotenzial an den Schnittstellen zwischen ambulanter und stationärer Leistungserbringung besteht.

Der Verwaltungsrat der Spital STS AG hat jedoch entschieden, dass zu dessen Erschliessung keine organisatorische Integration der PDT ins Psychiatriezentrum Münsingen erforderlich ist. Stattdessen sollen die Patientenprozesse im Rahmen eines Kooperationsprojekts durch eine enge Koordination und Vernetzung der Angebote weiter gestärkt werden.

Das Teilprojekt mit dem Spitalzentrum Biel (SZB AG) ist von dieser Entscheidung nicht betroffen und wird im vorgesehenen Rahmen und Zeitplan umgesetzt.

## Weiteres Vorgehen

Der Entscheid des Verwaltungsrats der Spital STS AG bedeutet, dass das Projekt in seiner bisherigen Ausrichtung per sofort als abgeschlossen gilt. Die Projektleitung dankt allen Mitarbeitenden für die geleistete Arbeit. Die Zusammenarbeit in den Arbeitsgruppen war von Vertrauen und gegenseitigem Respekt geprägt; die CEOs hoffen, dass die weitere Zusammenarbeit darauf aufbauen kann. Wie das Kooperationsprojekt ausgestaltet sein wird, steht zum heutigen Zeitpunkt noch nicht fest. Es steht jedoch fest, dass dafür auf die Erkenntnisse der Projektarbeiten zurückgegriffen werden kann. Die Spital STS AG wird zudem jetzt die Stelle «Chefärztin/Chefarzt Psychiatrie» für die Leitung der Psychiatrischen Dienste Thun ausschreiben.

Mit freundlichen Grüssen

Bruno Guggisberg, CEO Spital STS AG

Rolf Ineichen, Direktor PZM AG